

Gemeinnütziger Frauenverein Rüscheegg

Jahresbericht 2023

2023 war vor allem für den Vorstand ein spannendes Jahr. Es war Zeit sich Gedanken zu machen wie es mit unserem Frauenverein weitergehen soll.

Nach viele Diskussionen hielten wir im Juli ein – auf Französisch «Retraite», auf Englisch «Workshop» und auf Deutsch «Tagung»? -das hört sich nichtssagend an. Egal, wir gingen mit jugendlichem und älterem Elan unsere Vorstellungen zu konkretisieren an. Es braucht etwas Mut, um Altes ablegen zu beschliessen, aber noch spannender war es die Neue Vorschläge zu hören. Als ältere Jahrgang hatte ich das Gefühl, dass das Rad wurde sich zum Teil zurückdrehen, mit die Wünsche nach Handarbeitsgruppen, Brot backen in Ofenhaus und ähnliches.

Unser grösster Wunsch war ein festes Lokal für unser Verein zu finden. Der Gemeinderat, die Schule und das Schulkommission hatten auf unsere Anfrage Gehör und ermöglichten uns im Schulhaus Hirschhorn ein Treffpunkt einzurichten. Wie Sie im Flyer zum ersten Vollmondtreff in Januar 2024 entnehmen konnten sind diese Räume auch für andere Vereine weiterhin zugänglich.

Wir möchten die guten Erfahrungen, die wir in 2023 erlebt haben ausbauen. Das heisst Kontakte, Austausch und Zusammen etwas machen mit alle, auch nicht-Mitglieder, Männer wie Frauen und wie immer dies neutral, politisch- und Konfessionsfrei, zu fördern.

Eine von zwei guten Beispielen in 2023 war die spontane Teilnahme am «Tag der guten Tat» von Coop in Mai 2023. Neben der Verteilung von Wildblumensamen und den Infostand innerhalb des Ladens, haben wir diverse Kinder-Aktivitäten auf den Spielplatz angeboten, von arbeiten mit Ton bis zum Riesen Seifenblasen und noch vieles mehr. Hier lernten sich andere Eltern, auch Vätern, sich kennen und neue Kontakte wurden verknüpft.

Nochmals ein spontanes Angebot entstand nach der Absage unsere traditioneller Wiehnachtsmärit. Am Samstag, 18. November 2023 boten wir beim Brockenhaus Adventskranze- und Adventsgestecke-Gestalten für Kinder und Erwachsene an. Es war ein gemütlichen, entspannten und produktiven Tag mit sehr viele gute und begeisterte Rückmeldungen, vor allem mit dem Wunsch, dass wir dies nochmals anbieten sollen.

So fühlen wir uns gestärkt in unser Ziel, etwas Positives für unsere Frauen, aber auch für das Bevölkerung zu tun. Dies neben unsere andere Hauptaktivitäten – von Brockenhaus führen bis zum Geld für guten Zwecke zu spenden.

Wir waren wieder fleissig. Der Osterausstellung war leider wieder enttäuschend. Offenbar ist dieser Event für das Rüscheegger Bevölkerung nicht mehr von grossem Interesse. Trotzdem konnten wir ein Gewinn erarbeiten. Das Ostereier- und Backwarenverkauf lief wieder gut. Wir erleben hier grosse Unterstützung.

Wir durften auch unseren berühmten Kartoffelsalat für die Viehschauen in Graben machen. Es wird sehr geschätzt und offenbar mündet es auch.

Am Senioren Nachmittag des Frauenvereins und das Senioren Weihnachten der Kirchgemeinde haben wir auch sehr schöne Rückmeldungen erhalten, nicht nur für das feine Essen. Die Dankbarkeit und die Wertschätzung tun uns allen gut.

Auch unsere Backkünste für die 2x-jährliche stattfindende 60+ Nachmittage werden immer wieder sehr geschätzt.

Das Brockenhausteam war wieder extrem engagiert. Es ist unglaublich was sie alles machen. Das 35-jährige Jubiläum, wo sie sehr viele Leute begrüssen und bewirten durften war ein wahrer Spiegel für sie. Die Freude, die Geschichten und die Dankbarkeit die Kunden zeigten eine gute Abbildung ihre wertvollen und erfolgreichen Einsätze.

Übrigens beim Brockenhaus sind diverse Projekte offen. Wir möchten u.a. das Hostatt und der Umgebung des Brockenhauses beleben. Angefangen haben wir mit einem Fyrabe-Bänkli, wo jeder oder jede zu jederzeit sich einfach hinsetzen kann, um auf spontane Gesellschaft zu warten.

Die Gemütlichkeit ist im 2023 nicht ganz kurzgekommen. Mehrere Personen nahmen am Maibummel zum von Tavel Denkmal teil. Im Juni genossen wir wieder einmal einen sehr schönen Schwimmbadabend. Hier vielen Dank an Hans-Peter und Ruth. Sie sind super Gastgeber.

Das Lettering Kurs war auch ein Erfolg mit sehr schönen Erzeugnissen.

Sie sehen, Sie alle sind uns wichtig und alle unsere Aktivitäten könnten nicht ohne Ihre Mithilfe und Unterstützung von dem gewohnten Erfolg gekrönt werden. Ein Riesendank an Ihnen alle.

Spezieller Dank geht an den Vorstand, wo es uns an Ideen und Diskussionen nie mangelt und Spontanität immer wieder gefragt wird.

Auch besonderen Dank geht an das Brockenhaus Team. Sie werden immer mehr zu unserem Rückgrat. Ihr grenzenloser Enthusiasmus und die Bereitschaft Unmögliches möglich zu machen kann ich nicht genug hervorheben.

Wir alle kennen das Spruch «Schon der Flügelschlag eines Schmetterlings in Brasilien kann in Texas einen Orkan auslösen». Wir deuten dies um, um zu sagen, dass auch bei uns die kleinste Bewegung oder Beitrag Grosses auslösen kann. Lassen wir uns in Bewegung bleiben.

Merci vieu mau.

Rüschegg Heubach, im März 2024

Sue Freiburghaus, Präsidentin